

Dos millones de personas más, en pobreza patrimonial (El Financiero 17/02/11)

Dos millones de personas más, en pobreza patrimonial (El Financiero 17/02/11)(Marcela Ojeda) Jueves, 17 de febrero de 2011 Como consecuencia de la crisis financiera global, la pobreza patrimonial en México se incrementó en dos millones de personas, y dado que el desempeño del crecimiento es pobre, el nivel de pobreza permanecerá alto, advirtió el Banco Mundial (BM). Con aspectos como un mal crecimiento, poca acumulación de factores de la producción, baja inversión, políticas públicas no tan eficientes, y una política fiscal no redistributiva, la desigualdad seguirá siendo problema en México, afirmó el representante del BM en nuestro país, Rodrigo A. Chaves. Mientras en países europeos sus estructuras públicas cobran impuestos, gastan y reducen la desigualdad dramáticamente por medio de políticas públicas, "en México se reduce tantito". Pero aunque el Estado mexicano quisiera invertir mucho, no podría hacerlo porque no cuenta con los recursos, a menos que se endeudara de una manera sustantiva. Y con relación al resto de los países OCDE, el Estado mexicano es pequeño. Al participar en el foro «El modelo económico de México y políticas para el crecimiento» puso énfasis en que los mexicanos han desarrollado alergia a las grandes inversiones financiadas por medio de deuda externa. "No sorprende que en un periodo corto el nivel de inversión pública haya caído de 12 a 4.2 por ciento del PIB." La falta de convergencia en México se debe fundamentalmente a dos cuestiones: el país invierte poco y utiliza los factores de producción que tiene de una manera no tan eficiente como otros países. Además, apuntó Chaves, el modelo de formación de capital obviamente no está funcionando en México. El país ahorra poco, pero además los ahorros se intermedian poco por el mercado financiero. "En materia de crédito interno, en Corea los pasivos del sector privado no financiero hacia el sector financiero es casi 100 por ciento del PIB, mientras que México anda por el 20 por ciento. Se genera poco ahorro y ese ahorro no se convierte a través del sector financiero en capital para financiar inversiones, consumo y otro tipo de cosas."